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vò l’11 novembre 2011 con lo spread a 
553 punti (non a caso sostituito da un 
“governo tecnico” dal 16 novembre 
successivo...) e noi oggi nonostante 
tutto quello che è successo da allora 
ci ritroviamo con uno spread sui 300 
punti. Di conseguenza si potrebbe dire 
che dello spread viene fatta un’ inter-
pretazione ad uso e consumo dell’in-
terlocutore... Nel concreto in Unione 
Europea, lo spread oscilla in funzione 
di quanto la Banca centrale europea 
sostiene le economie nazionali con 
operazioni straordinarie, come è stata 
quella del quantitative easing, termi-
nata lo scorso ottobre, con l’acquisto di 
titoli di stato italiani che è passato da 
80 fino a 15 miliardi. Restiamo quindi 
con i piedi per terra, la situazione non 
è certamente rosea, il debito pubbli-
co italiano è il “regalo per le nuove 
generazioni” di tanti governi passati 
e condizionerà anche quello attuale, 
inevitabilmente. Dobbiamo esserne 
consapevoli in modo responsabile e 
critico... Ma ricordo che qualcuno ha 
affermato, poche settimane fa, una 
grandissima verità (a mio giudizio): 
che i commissari europei sono dei 
burocrati non eletti e in quanto tali 
dovrebbero moderare i termini, visto 
e considerato che parlano dall’alto 
di una carica di un certo prestigio. A 
voler pensare male, sarebbe ipotizza-

bile che gli stessi commissari, che già 
hanno le valige pronte perché a mag-
gio andranno via, ora abbiano biso-
gno di trovare successive collocazioni. 
Qualcuno vuole penalizzare la nostra 
economia per poi magari comprare le 
nostre aziende strategiche sottocosto? 
Tutto questo per dire cosa? Indipen-
dentemente da come la pensiate cre-
do sia doveroso evidenziare quanto lo 
strapotere della finanza e dell’econo-
mia e l’azione dei colletti bianchi sia-
no in grado di condizionare e talvolta 
minare le iniziative poste in essere ad 
esempio dal governo attuale. Si è forse 
tentato di sovvertire “il sistema” fino 
ad ora imposto dai colletti bianchi 
europei con obbiettivi completamen-
te diversi dall’interesse di ritorno per 
alcuni soggetti economici? Se il paese 
riuscirà a puntare davvero su crescita, 
occupazione e contrasto alla povertà, 
sarà finalmente uno smacco enorme 
per chi fino ad oggi ha professato po-
litiche diverse e lontane dal benessere 
comune.
Qual è il messaggio che voglio dare? 
mai mollare! Continuiamo a puntare 
su obbiettivi reali e condivisibili e so-
prattutto cerchiamo di leggere oltre i 
proclami che ci vengono propinati da-
gli stessi soggetti economici dominan-
ti, che guarda caso detengono anche la 
proprietà delle aziende di informazio-

ne, dei media. Ahimè, anche il nostro 
piccolo mondo fontanivese, è conti-
nuamente assillato da millantatori e 
“sbraitoni” social, che null’altro hanno 
da fare se non tentare di distogliere la 
vostra attenzione dalla realtà dei fatti 
e dalle tante buone iniziative fin qui 
realizzate, e che verranno da qui alla 
fine del mandato di questa ammini-
strazione. Tanto per fare un esempio 
di distorsione della realtà, e conse-
guenti ridicoli commenti sui social, è 
doveroso segnalarvi che, dopo verifica 
da parte della ditta che ha in carico gli 
impianti di illuminazione pubblica di 
Fontaniva, le continue interruzioni di 
energia elettrica in Quartiere dei Fiori 
sono causate dall’intervento umano. 
evidentemente si tratta di qualche ma-
lintenzionato che si è divertito diverse 
volte a staccare l’alimentazione delle 
linee. La situazione è stata giustamen-
te segnalata ai Carabinieri. Vogliamo 
anche in questo caso pensare male? 
Situazione propizia per commentare 
sui social, sproloquiando di “mancato 
pagamento di bollette, di mancate ma-
nutenzioni e segnalazioni riguardanti 
la presenza di sconosciuti tra le case” 
etc. Sembrerebbe che per fortuna fos-
sero all’opera novelli “supereroi pa-
esani” che garantiscono la sicurezza 
della zona... figurarsi! Guardate oltre! 
Segnalate ogni situazione sospetta alle 
forze di polizia e/o all’amministrazio-
ne PUBBLICA e guardatevi bene dagli 
eroi e dai criticoni professionali. Guar-
date alla concretezza!

Concludo, e non vi tedio ulteriormen-
te, con un sincero pensiero di vici-
nanza e affetto, ed in particolare per 
coloro i quali vivono in condizioni 
di sofferenza. Buon Natale dunque, 
cari Fontanivesi, e buon Nuovo 
Anno. Un 2019 che per tutti noi, e 
quindi anche per la nostra Ammini-
strazione, si prospetta ancora ricco 
di sfide e, sono convinto, anche di ri-
sultati importanti per il bene di tutti.

Il sindaco Lorenzo Piotto
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Non sono andato in luoghi esotici, nè 
ho partecipato a safari ed esplorazioni, 
ma durante la mia banalissima vacanza 
su una spiaggia dell’Adriatico ho incon-
trato animali quasi ogni giorno, sulla 
stampa, la televisione, in una narrazio-
ne e anche dal vivo. È stata un’esperien-
za che solo dopo il mio rientro a casa ho 
cominciato a comprendere ed è mano a 
mano cresciuta nella mia mente e nella 
mia coscienza, è divenuta importante 
e di certo ha migliorato il mio spirito. 
Durante quel soggiorno la foto di Teo, 
il mio adorabile gatto, stava sopra un 
ripiano nella mia stanza dell’albergo, in 
una semplice cornice. Ad ogni passag-
gio in stanza posavo gli occhi su di lui e 
il “ciao” veniva spontaneo. Lui era op-
portunamente rimasto a casa, affidato 
a Silvia, scrupolosa “catsitter”, che ogni 
giorno provvedeva ad accudirlo rife-
rendo prontamente con un sms o una 
telefonata ed io pensavo a come lui mi 
avrebbe accolto al ritorno, con scambio 
di carezze e fusa. Al mattino, la puntata 
in edicola per l’acquisto dei giornali mi 
faceva incontrare una elegante signora 
in età, con due stupendi cagnolini al 
guinzaglio; un complimento era d’ob-
bligo. Entrambi asiatici e molto belli, 
il più grande un Lhasa Apso tibetano, 
razza amata dal Dalai Lama, la cuccio-
letta invece una Pechinese, due mesi, 
purtroppo nata con un solo occhio ve-
dente, forse per questo ancora più dol-
ce. Non a tutti, neppure a me, piaccio-
no quei pelosetti con i nastrini in testa 
come delle bambole, ma che facciano 
tenerezza è innegabile. A parte questo 
“incontro ravvicinato” sono state nu-
merose le notizie che i media hanno 
diffuso in quel periodo riguardo agli 
animali. Kaos, il cane eroe di Amatrice, 
il pastore tedesco che aveva contribuito 
a rintracciare non pochi sopravvissuti 
al terremoto del 2016, salvando così le 
loro vite è stato avvelenato. Un bocco-
ne di cibo lanciato da uno sconosciuto 
nel giardino di casa lo ha ucciso. Lo ha 
pianto con parole strazianti il suo pro-
prietario, Fabiano Ettorre. Quella or-
ribile crudeltà priva di senso verso un 
animale così nobile lascia senza parole 
e nessuna pista è emersa per scoprire 
l’assassino. Cristiano Puglisi, giovane 
blogger, ha scritto: “Perdona l’essere 
umano Kaos. Perdonalo per la sua ver-

Gli animali della mia estate di Renato Ganèo

IL PUNTO DI VISTA DEL DIRETTORE

gognosa ingratitudine, per la sua catti-
veria, la sua malvagità”. Poi sono circo-
late voci che sarebbe morto d’infarto, 
ma non hanno trovato conferma. Sei 
cuccioli di lupo sono nati in Friuli, nella 
zona dei Magredi pordenonesi. Si tratta 
probabilmente - a detta degli esperti - 
dei primi lupacchiotti nati nella regio-
ne da oltre 90 anni; la specie, infatti, 
era scomparsa già a inizio Novecento. 
L’ultimo lupo abbattuto nel Nord Est 
dovrebbe riferirsi al 1931 nella zona del 
Comelico, per ricomparire con presen-
ze occasionali nel Carso triestino. Si sa-
peva dell’esistenza di una coppia di lupi 
presente nella zona, presumibilmente 
i genitori dei sei lupacchiotti, con la 
femmina proveniente da un branco 
della Lessinia e il maschio, segnalato 
nel 2015-2016 nelle colline in provin-
cia di Treviso. I sei cuccioli di lupo e i 
loro genitori sono stati ripresi presso 
un punto di monitoraggio predisposto 
per l’osservazione dei gatti selvatici e 
le immagini che sono state diffuse dai 
media, in particolare in video, sono ve-
ramente straordinarie. Una cucciolata 
stupenda, una vera famiglia. L’orca J35 
(non un nome ma un numero di matri-
cola in un progetto di ricerca sui ceta-
cei) ci ha mostrato immagini strazianti 
nei suoi tre giorni di nuoto al largo delle 
coste della British Columbia (tra Cana-

da e Stati Uniti) con il proprio piccolo 
sul dorso, per non farlo andare a fondo. 
Il piccolo, probabilmente il primo per 
questa orca di 20 anni, era nato preco-
ce ed era morto subito dopo la nascita, 
ma la madre sembrava non accettare 
la realtà e in quei tre giorni ha nuotato 
per quasi ducento chilometri tenendo 
con sé il cucciolo. Studi recenti avreb-
bero dimostrato che i cetacei, come gli 
uomini, “vivono il lutto” e lo fanno tra-
scinando il corpo del piccolo fino a che 
la decomposizione lo disperde nell’o-
ceano. La storia di Dylan, il Labrador di 
13 anni di Vibo Valentia ha fatto il giro 
del mondo. Dylan era malato da tempo, 
colpito da un tumore alle zampe poste-
riori non riusciva quasi più a muoversi 
e Tonino Vitale, il proprietario, lo porta-
va in giro su di un carrellino fabbricato 
da lui alla bell’é meglio per fargli pren-
dere un po’ d’aria. La storia è balzata 
all’attenzione di Alessandro Ortolan, 
imprenditore di Treviso, titolare di una 
piccola azienda che produce “carrelli-
ni professionali per cani e gatti” e che 
è stato felice di donarne uno a Dylan. 
Così lui è potuto tornare a camminare, 
purtroppo solo per pochi giorni perchè 
il male ha vinto e Dylan si è spento dopo 
un’ultima passeggiata. Tonino Vitale ha 
pubblicato nei social: Ti abbiamo ama-
to e siamo stati amati da te incondizio-
natamente. Ci mancherai! Adesso vai 
e corri tra le praterie del paradiso... un 
giorno amico mio correremo di nuovo 
insieme”. Io amo gli animali ed i fatti 
che ho qui riassunto mi hanno toccato, 
con gioia o tristezza, ritornando così a 
riflettere sul vecchio interrogativo: Gli 
animali hanno un’anima? Si narra che 
l’apostolo Paolo rivolgendosi ad un 
bambino che piangeva per la morte del 
suo cane disse: “Un giorno rivedremo 
i nostri animali nell’eternità di Cristo”. 
Papa Giovanni Paolo II si espresse in 
questi termini: “C’è nell’uomo un sof-
fio, uno spirito che assomiglia al soffio 
e allo Spirito di Dio. Gli animali non ne 
sono privi”. Papa Francesco ha ripreso 
le parole dell’apostolo Paolo aprendo la 
prospettiva del Paradiso anche per gli 
animali. Gli animali provano emozioni 
e sentimenti non solo verso membri 
della stessa specie ma anche verso gli 
umani? Affetto, amore, paura, tristezza 
toccano anche gli animali? Io penso 
che i sentimenti non siano un’esclusi-
va di noi umani. Teo sporge la testa da 
dietro lo schermo del computer con il 
quale sto scrivendo e mi guarda inten-
samente. È daccordo.

Cari concittadini,
si avvicina il periodo delle luci e de-
gli addobbi, a dire il vero il periodo di 
una luce in particolare, quella vera, 
portata dalla venuta al mondo del 
Figlio dell’Uomo. Auguro a tutti voi 
che questo evento ricco di significato 
contribuisca a portare serenità nelle 
vostre famiglie, ristoro nelle situazioni 
di sofferenza ove vi fossero, e rinno-
vato vigore nell’affrontare le non sem-
plici sfide alle porte del nostro vivere. 
Sappiamo ormai da tempo che l’Italia 
soffre una situazione di stagnazione 
preoccupante, ed in questi ultimi mesi 
ha fatto nuovamente capolino lo “spre-
ad”, quel brutto spettro i cui effetti si 
riflettono in negativo sul portafoglio 
di chi ha dei finanziamenti, dei debi-
ti, sullo Stato e quindi in definitiva su 
tutti noi. Lo spread ovvero il differen-
ziale tra gli omologhi titoli decennali a 
tasso fisso tedeschi e italiani. I media 
sottolineano la sua rilevante importan-
za nel contesto economico finanziario 
del paese, ma se vogliamo prendere lo 
spread come cartina al tornasole delle 
scelte del governo Italiano, dobbiamo 
dire che gli ultimi esecutivi, compreso 
quello attuale, sono considerati affida-
bili visto che il governo italiano si ritro-
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La calce che fa strada
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Finalmente ha trovato una concerta realizzazione 
il progetto di “campo di calciotto” con servizi an-
nessi di utilizzo civico a casoni, su un’area oggetto 
di infinite trattative iniziate oltre 10 anni fa con i 
vecchi proprietari dell’area. Il progetto prevede la 
costruzione di un campo da calcio (non olimpico) 
con servizi annessi di spogliatoio, bagni anche per 
diversamente abili a norma di legge, e un locale 
utilizzabile per incontri civici della popolazione. 
La lunga attesa dunque si sta dunque per conclu-
dere per le decine di appassionati adulti e soprat-
tutto per i ragazzi di Casoni ”località del bel canto”. 
Il centro sportivo è in posizione centrale, a poche 
centinaia di metri dalla chiesa e ben servito dalla 
viabilità interna e di accesso (strada provinciale 
delle Sorgenti e via Postumia). Il progetto esecu-
tivo è strato approvato dal Consiglio dell’UNIONE 
DEI COMUNI DELLA BRENTA in data 20 ottobre 
2017. Presenti il vicepresidente Lorenzo Pioto sin-
daco di Fontaniva, con gli assessori Naldo William 
e Spiga Sofia. Il progetto è stato redatto dallarch. 
Matteo Borgo per un importo complessivo di 
522.000 € (di cui 411.228 € per lavori e oneri per 
la sicurezza e 110.772 € per somme in ammini-

strazione), finanziato con mutuo Istituto Credito 
Sportivo del bilancio 2017. Per le competenze di 
verifica anticorruzione sull’intera proceduta di af-
fidamento dei lavori appaltati al Raggruppamento 
di Temporaneo di Imprese ditta Bezzegato Anto-
nio SRL di Camposampiero e ditta Idronica SNC 
di Massanzago. Per il controllo preventivo delle 
procedure di appalto ai fini anticorruzione sono 
state versati all’ANAC 225 euro. Il progetto nell’ot-
tobre 2017 era stato approvato dal CONI, con le se-
guenti prescrizioni: l’impianto venga utilizzato in 
assenza di pubblico cioé non per attività sportive 
di tipo agonistico; protezione contro l’introspezio-
ne dei locali spogliatoi; completa attrezzatura di 
legge del locale di pronto soccorso; rispetto delle 
caratteristiche illuminotecniche ed ambientali 
delle norme pertinenti del CONI per questo tipo 
di impianti; recinzioni secondo i regolamenti delle 
federazioni sportive di riferimento e le norme di 
legge vigenti; idonee fasce di rispetto del terreno 
di gioco da tenersi sempre sgombre; garanzia di 
fruibilità dei servizi igienici distinti per sesso e per 
portatori di disabilità, considerato anche la desti-
nazione di uso civico dei locali.

Sono terminati gli sfalci dell’erba lungo i cigli 
stradali (dove quest’anno si è intervenuti ben 
quattro volte) e nei vari parchi, piste ciclabili ed 
aiuole del paese. Si sta per concludere la siste-
mazione delle aiuole tra via Martiri delle foibe e 
via Mazzini. Sono iniziati i lavori davanti al mu-
nicipio, con la rimozione della siepe esistente e 
la potatura del tasso secolare. Sarà eseguita una 
manutenzione allo storico Monumento ai Caduti 
(inaugurato nel 1920) e termineranno i lavori di 
riqualificazione dell’area antistante il Municipio 
che interesseranno anche l’impianto di illumina-
zione. Si sta lavorando per rimettere in funzione 
la fontana monumentale davanti la scuola ma-
terna parrocchiale costruita nei primi anni Cin-
quanta (sei anni fa un progetto di restauro e di ri-
pristino dell’ impianto idraulico di alimentazione 
- presentato con progetti analoghi di intervento 
collegati all’acqua e alle sue utilizzazioni pubbli-
che, come appunto la fontana del nostro paese 
con capofila il Comune di Vigodarzere - non è 
stato approvato e finanziato dalla Regione Ve-
neto). Oltre il ripristino dell’impianto idraulico e 
la sistemazione della vasca sarà predisposta una 
originale illuminazione. Ringraziamo fin d’ora 
per il generoso contributo di partecipazione alle 
spese il nostro concittadino Adriano Lago. Con-
tinuano i lavori ordinari di sistemazione delle 
staccionate e del fondo stradale, sia asfaltato che 
strade bianche in diversi punti del paese. È sta-
to sistemato anche il bagno del cimitero di San 
Giorgio in Brenta. È già attivo il piano neve per 
l’intera prossima stagione invernale, come l’an-

no scorso (anche se qualcuno pare non se ne sia 
accorto). Da luglio gli operatori comunali con at-
trezzatura idonea sono stati messi di volta in vol-
ta a disposizione del gruppetto di volontari che 
stanno curando il trattamento e la preparazione 
dei reperti del dismesso Museo Storico Agrico-
lo per poterli collocare nel nuovo Museo della 
cultura contadina e del territorio della Brenta 
di Villa Borromeo in fase di allestimento. L’am-
ministrazione cerca di essere sempre presente, 
anche su segnalazione dei cittadini, che invitia-
mo a contattare gli addetti alle manutenzioni e 
l’ufficio tecnico comunale. Si ringraziano le ditte 
appaltatrici dei lavori e gli operatori comunali, 
sempre presenti e disponibili, quest’ultimi, in 
particolare, in occasione del recente maltempo 
di fine ottobre.

Il consigliere delegato Luca Pandin

Nonostante gli interventi di cura succedutesi 
negli ultimi anni con la somministrazione di 
antiparassitari, ha vinto la Piralide, il micidia-
le insetto che ama in particolare il bosso... Ci 
siamo dovuti arrendere all’evidenza: le due ai-
uole storiche sono state devastate dal parassita 
e pertanto si è deciso un intervento di elimina-
zione totale delle siepi ammalorate irrimedia-
bilmente. Si è provveduto pertanto ad estirpare 
i cespugli, eliminare le infestazioni e i parassiti 
residui nel terreno, provvedendo con una so-
luzione di inghiaiatura che consentirà succes-
sivamente un eventuale adeguato intervento 
progettuale organico. In questo modo si sono 
resi più visibili i reperti bellici (cannoni) e l’o-
pera scultorea (di Emilio Isoli) che adornano il 
Monumento ai Caduti. Peraltro si sta valutando 
un restauro complessivo anche del Monumen-
to ai Caduti, che ormai ha una età veneranda 
(inaugurato nel marzo del 1920, poi innalzato 
su basamento più largo per accogliere anche i 
Caduti della Seconda Guerra Mondiale) e mo-
stra i segni del deterioramento della pietra di 
Nanto con cui è stato costruito e il progressivo 

attenuarsi della leggibilità dei nomi dei Cadu-
ti di entrambe le guerre mondiali registrati sui 
quattro lati. Anche il maestoso Tasso, pur pota-
to nel passato (peraltro in modo non del tutto 
conforme alle buone regole del Treeclimbing, 
visto che è stato privato della cuspide e non si è 
provveduto a tappare con lo speciale “mastice” 
i fori del tronco), ha dovuto essere sottoposto a 
trattamento conservativo antiparassitario, rice-
vendo una nuova profilatura /acconciatura più 
coerente col decoro di una pianta ancora mae-
stosa nonostante l’età veneranda.

Manutenzioni periodiche e straordinarie in corso nel paese

Risanate le aiuole prospicienti il palazzo municipale

In corso di realizzazione a CASONI il campo di 
“calciotto” con fabbricato polifunzionale
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Riteniamo opportuno riepilogare in modo 
schematico la situazione dei lavori relativi alla 
Villa Borromeo di San Giorgio in Brenta in cui 
sarà allestito il Museo della cultura contadina e 
del territorio della Brenta.
1. Il 17 Giugno 2018: conclusione ufficiale dei la-
vori di restauro (dal 2009, con due stralci funzio-
nali, il secondo di circa 1.500.000 euro coperto da 
contributo europeo) con inaugurazione di due 
mostre: Il territorio di Fontaniva e la Brenta; La 
vita del soldato nella Prima Guerra Mondiale nelle 
sale della Villa aperta al pubblico per più di 10 gg. 
Con grande afflusso di visitatori. Effettuata la do-
vuta rendicontazione alla Regione Veneto.
2. Il 4 luglio in seguito alla riunione della Commis-
sione consultiva comunale Borromeo si è tenuta 
al Centro Nicolini un incontro pubblico per: A) 
acquisire adesioni di volontari disponibili a impe-
gnarsi per l’allestimento del nuovo Museo; B) de-
finire le modalità, le risorse comunali disponibili 
(sia di personale sia di copertura economica) e i 
tempi delle operazioni; C) quali forme di gestione, 
di comunicazione e di marketing attivare per la 
promozione del costituendo Museo di Villa Borro-
meo e degli altri spazi fruibili a titolo diverso.
3. Subito dopo la riunione, i due volontari resisi 
disponibili a cui si è aggiunta di recente una si-
gnora - e il consigliere delegato dal Sindaco, veri-
ficate le attrezzature a disposizione e l’esperienza 
qualificata dei volontari nonché la disponibilità 
del personale comunale (con il nuovo camion-
cino dotato di grillo), hanno iniziato i lavori di 
pulitura, sanificazione, aggiustaggio dei pezzi del 
museo storico agricolo e di quelli donati negli 
ultimi anni, cominciando dai reperti di dimen-
sioni maggiori e più impegnativi per il restauro e 
la sistemazione espositiva. Da allora si sono ef-
fettuati più di 10 interventi con trasporto in villa 
e collocamento provvisorio al coperto dei pezzi 
pronti per l’esposizione, secondo i piani già ela-
borati dalla commissione consultiva comunale. 
In pratica finora si sono quasi svuotati i container 
dove era conservata la maggior parte dei reperti 
del Museo Storico Agricolo smantellato nel 2004 
e quelli acquisiti negli anni successivi con diverse 
ulteriori donazioni.
4. Le collezioni del Museo comprenderanno: 
reperti e testimonianze del territorio fontanive-
se nella preistoria (con possibilità di esempi ed 
esperienze didattiche di archeologia sperimenta-
le innovative), nell’epoca romana e medioevale, 
la documentazione storica (cosiddetto Archivio 
Borromeo) dell’azienda e della famiglia Borro-
meo, i reperti della cultura contadina e artigianale 
del passato, la mentalità e l’immaginario colletti-
vo della società rurale storica del nostro territorio.
5. Successivamente la villa è stata aperta in varie 
occasioni: a) per la manifestazione PEDALATA 

DEI BERTRANDI il 7 ottobre, che ha permesso 
a circa 200 partecipanti di accedere, molti per la 
prima volta, ai locali della villa restaurata, ren-
dendosi conto delle planimetrie, della strutture, 
delle possibili forme e condizioni di valorizzazio-
ne e di uso della stessa, spazi esterni compresi; 
b) accesso su richiesta da parte di musicisti inte-
ressati a trovare un ambiente adatto per incisioni 
discografiche e musicali di prestigio; c) verifica 
con coro MEDOACUS della idoneità acustica de-
gli ambienti e dei locali della villa; d) accesso di 
una agenzia di produzione eventi per una mani-
festazione mista - spettacolo musicale, sfilata di 
moda, degustazione di prodotti tipici locali - in 
ottobre, poi sospesa per indisponibilità di spon-
sor; d) visita di una delegazione del FAI; e) visita 
di una associazione di produzione di eventi ar-
tistici di rango internazionale e di società/asso-
ciazioni esperte nella gestione di beni culturali/
monumentali come la nostra villa Borromeo;
6. Si sta verificando la possibilità di accedere al 
bando regionale per il restauro con contributo 
comunale del 20%, di una tela di grandi dimen-
sioni del sec. XVII, di proprietà non comunale 
ma oggetto di comodato almeno decennale, che 
potrebbe essere esposta in una delle cornici di 
stucco visibili al P.T. della villa.
7. è in corso di definizione il progetto di comuni-
cazione integrata sul web, il logo, la guida multi-
mediale, la cartellonistica, la pubblicità a mezzo 
stampa (depliant, guide cartacee, etc)
8. È in corso l’operazione di notifica e di avvio dei 
processi di sanificazione e conservazione per i 
materiali storici dell’archivio Borromeo acquisito 
dal Comune con atto di donazione della proprie-
taria sig.ra Fantoni Cecilia.
9. gli amministratori stanno vagliando con gli 
uffici comunali competenti le modalità più prati-
cabili e efficaci da proporre con bando pubblico 
per l’affidamento della gestione del Museo e de-
gli spazi di utilizzo polivalente della Villa Museo 
Borromeo (una volta allestite le collezioni previ-
ste con i servizi pertinenti).
10. Si stanno redigendo le documentazioni e gli 
inventari necessari per procedere alla istituzione 
ufficiale del Museo di Villa Borromeo (il Museo 
Storico Agricolo non era stato registrato nell’albo 
regionale dei Musei) con riconoscimento della 
Regione Veneta (ovviamente la documentazione 
deve certificare la presenza e la fruibilità effettiva 
delle collezioni e del patrimonio museale aperto 
al pubblico). I lavori in corso per l’allestimento 
definitivo della Villa Museo Borromeo, come si 
può capire, sono da completare e SI INVITANO 
PERCIÒ ANCORA UNA VOLTA LE PERSONE 
E SOPRATTUTTO I GIOVANI DI BUONA VO-
LONTÀ A ESSERE DISPONIBILI telefonando 
all'uff. Cultura 594 9953.

NEWS da Villa Museo Borromeo
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xxx ESTATE in TRIBÙ

Prima parte
Ormai tutti abbiamo capito che i temi 
ambientali non sono una moda ma 
sono diventati vitali per la sopravvi-
venza della specie umana. Salvare 
la Natura affinchè essa permetta ancora la vita 
dell’uomo non è più solo un compito dei gover-
nanti ma è diventato anche un compito dei sin-
goli individui attraverso i loro comportamenti. 
Infatti gli Organismi internazionali individuano 
due filoni strategici per contrastare i fenomeni 
che stanno distruggendo il Pianeta:
1 - Uno rivolto ai Governanti che devono progetta-
re a lungo termine e smettere con le soluzioni tam-
pone a breve termine, cioè i politici devono uscire 

dalla miopia della loro carriera politica.
2 - Uno rivolto ai cittadini, le cui scelte 
diventano più importanti delle scelte 
della stessa industria (pensiamo per es. 
al traffico veicolare o ai rifiuti o all’uti-

lizzo di fonti rinnovabili di energia).
3 - Per questo gli organismi Internazionali racco-
mandano ai politici di informare sempre i citta-
dini sui problemi ambientali in modo che questi 
possano farsi un’opinione e quindi partecipino e 
contribuiscano alle scelte. Questi sono i motivi 
che ci hanno indotto ad organizzare il Convegno 
come gruppi di paese: i cittadini non sono infor-
mati su scelte e decisioni politiche che riguarda-
no il loro territorio e quindi la loro vita.

Il progetto avviato per la realizzazione della pas-
serella ciclopedonale sui piloni liberi del ponte sul 
fiume Brenta avanza rispettando le molte tappe 
delle autorizzazioni richieste per un intervento 
di questa natura. Il progetto definitivo deliberato 
per un importo di 3.070.000 € (di cui per importo 
dei lavori 2.270.000) dall’UNIONE DEI COMUNI 
“DELLA BRENTA” di cui è stata promotrice l’am-
ministrazione comunale di Fontaniva guidata dal 
Sindaco Piotto Lorenzo con l’adesione di Carmi-
gnano di Brenta (Sindaco Alessandro Bolis) è sta-
to esaminato dagli enti coinvolti in conferenza dei 
servizi l’8 novembre scorso ottenendo l’ approva-
zione finale da parte della Soprintendenza arche-
ologica, belle arti e paesaggio per l’area metropo-
litana di Venezia e le provincie di Belluno, Padova 
e Treviso, dalla Regione Veneto Unità di Progetto 
Genio Civile di Padova, ANAS spa, SNAM Rete 
GAS Distretto Nord Orientale Centro, E-distribu-
zione Spa, TELECOM ITALIA SPA Focal Point Spo-
stamenti di Trieste, ETRA SPA, 2i Rete Gas di Mila-
no, con la partecipazione dei progettisti R.T.I Ing. 
Antonio Licini e l’attuale Presidente dell’Unione 

dei Comuni della Brenta il Sindaco di Fontaniva. 
Questo passaggio procedurale fondamentale con-
sente all’Unione di approvare il progetto definiti-
vo dell’opera, per cui è già stata indetta la gara per 
l’incarico della progettazione esecutiva, compresa 
la Direzione dei Lavori, dopo di che si può proce-
dere alla gara di appalto di realizzazione dell’in-
tervento infrastrutturale in oggetto, atteso da tanti 
anni. Si prevedono varie le fonti di reperimento 
dei fondi necessari: ovviamente risorse comuna-
li di Fontaniva, cui affiancare mutui e contributi 
provenienti da Regione, Provincia, altri Comuni 
confinanti interessati geograficamente alla viabi-
lità adiacente al medio Brenta, per il collegamento 
ottimale con le proprie piste ciclabili già realizzate 
e in progetto; altri enti pubblici istituzionali (es. 
Camera di Commercio) che per statuto possono 
disporre di risorse da mettere a disposizione delle 
opere di miglioramento della sicurezza e della via-
bilità territoriale anche ai fini della promozione di 
attività economiche di impresa nei settori del di-
porto sportivo, del turismo, della valorizzazione 
dei prodotti tipici e dei beni culturali.

Passerella ciclopedonale sul Brenta
superato un passaggio burocratico decisivo

In zona Camazzole sono stati costruiti 5 nuovi 
pozzi in alveo e 4 fuori alveo per l’emungimento 
di acqua dalle falde: I nuovi pozzi portano l’ac-
qua anche a Chioggia e Cavarzere, ma la Regio-
ne ha dato il via alla costruzione di una nuova 
condotta Piazzola-Brendola che porterà l’acqua 
nelle province inquinate da Pfas, cioè Vicenza 
e Verona. Bene, le falde sotterranee del Brenta 
daranno l’acqua a mezzo Veneto, ma noi chie-
diamo che questi prelievi avvengano nel rispet-
to dell’Accordo di Programma del 2012: non 
superare i 1300 litri al secondo, sistema di pie-
zometri per monitorare costantemente il livello 
di falda, reintegro della falda con il sistema de-
gli allagamenti dei terreni ghiaiosi dell’alta pia-
nura. La nostra è una terra ricchissima d’acqua 

Sono trascorsi quasi 2 anni da quando l’Asso-
ciazione Città Aperta ha promosso 3 incontri a 
Cittadella, Fontaniva e Tezze, che hanno visto la 
partecipazione di almeno 200 persone ciascuno; 
a questi incontri i funzionari regionali promise-
ro che la bonifica definitiva sarebbe partita non 
appena l’apposita Commissione Tecnica avesse 
deciso il Piano definitivo. Il dr. Campaci, diretto-
re dei progetti di bonifica per la Regione, promi-
se anche che si sarebbe realizzato un sito dove 
i cittadini avrebbero potuto trovare lo stato di 
avanzamento dei lavori; da ricordare anche che 
all’incontro di Fontaniva i Senatori De Poli e San-
tini si impegnarono a reperire il finanziamento 
mancante non appena la Regione ne avesse fatto 
richiesta al Ministero dell’Ambiente.. Nei 6 mesi 
successivi a questi incontri, a cui venivano invi-
tati anche i Sindaci, la Commissione tecnica de-
cise il Piano di bonifica definitivo ed allora pub-
blicammo su FonsViva un articoletto “Iniziata la 
bonifica dell’ex Tricom”. A distanza di due anni la 
situazione è desolante:
1) si sono negati a portare l’informazione al Con-
vegno di Cittadella l’Assessore regionale, i fun-
zionari regionali ed il Sindaco di Tezze,

SPECIALE
AMBIENTE

Ex galvanica di Stroppari? Si fa la bonifica del cromo-nichel
2) quest’ultimo, prima del nostro convegno, ha 
fatto una conferenza stampa parlando della bo-
nifica realizzata che consiste nei lavori prelimi-
nari di impermeabilizzazione dell’area a seguito 
dell’abbattimento del capannone,
3) i finanziamenti stanziati ancora nel 2008 non 
sono ancora tutti spesi,
4) non esiste alcun atto ufficiale della Regione 
che dia il via alla bonifica,
5) non esiste alcun sito d’informazione sullo sta-
to dei lavori.
In definitiva per le Autorità regionali le popola-
zioni a valle della ex galvanica possono conti-
nuare ad essere protette dal cromo e nichel attra-
verso la barriera idraulica che è in funzione da 15 
anni con costi che ormai hanno superato quelli 
della bonifica definitiva! Dobbiamo fare in modo 
che almeno i Sindaci di Fontaniva e Cittadella 
pretendano la bonifica definitiva. Da segnalare 
che sempre di più ogni qual volta si parla d’in-
quinamento, i funzionari regionali e locali at-
taccano i pozzi privati in quanto vorrebbero che 
tutti usassero l’acqua di Etra, la qual cosa desta il 
legittimo sospetto che l’acqua delle nostre falde 
non sarebbe poi così perfettamente sicura...

I nuovi prelievi di acqua dalla cava Camazzole di 
Carmignano, quale impatto ambientale?

(pensiamo ai milioni di mc riversati in mare 
durante le ultime piogge), si tratta di trattenere 
e far filtrare in profondità l’acqua nei periodi di 
abbondanza. Purtroppo la Regione non ha più 
finanziato i progetti di ricarica (per es. il proget-
to Democrito), si deve invece farli ripartire.
Al Convegno di Cittadella ci si è dati come 
obiettivo immediato il rinnovo dell’Accordo di 
programma che è scaduto nel 2017; già il Con-
sorzio Brenta e il Consiglio di Bacino hanno 
chiesto alla Regione il rinnovo, si auspica che 
anche i nostri Sindaci facciano un’efficace pres-
sione sugli Organi regionali.
Franco Sarto, presidente Nuova Città Aperta
Nel prossimo numero la seconda parte su: Dove 
sta andando Etra? Acqua pubblica o merce?
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Eugenio Montale, poeta italiano Premio Nobel, 
scrisse sconsolato che la «la storia non è magi-
stra / di niente che ci riguardi». Forse ha avu-
to ragione, visto che gli oltre 25 milioni di morti 
complessivi della Grande Guerra sono stati poi 
seguiti dagli oltre 50 milioni di morti appena 
vent’anni dopo... Per ovviare a questi olocausti 
(ma la parola sarebbe pertinente se i milioni di 
soldati e soprattutto civili sacrificati fossero stati 
consapevoli o volontari...) è sorta infine l’Unione 
Europea per imbrigliare i sentimenti aggressivi 
e gli oltranzismi nazionalistici in un progetto di 
cooperazione internazionale pacifico. Ciò sta ga-
rantendo il più lungo periodo di pace che i popoli 
europei abbiamo mai goduto nella tormentata 
storia di questo continente. Tra l’altro questi con-
flitti hanno causato il crollo del ruolo egemone e 
comunque autonomo dei principali stati europei 
durato per secoli... Oggi l’egemonia è passata agli 
Usa, alla Cina, all’India, alla nuova Russia... e gli 
Europei pensano a divedersi e combattersi anco-
ra? Con questo spirito di consapevolezza si sono 
commemorati i Caduti della Prima Guerra Mon-
diale a Fontaniva, con un concerto di canzoni 
patriottiche, benissimo presentate con brani di 
lucida riflessione etica scelti dal Gruppo Bandi-
stico Municipale, diretto dal maestro Giancarlo 
Tartaggia, Sabato 3 novembre, al Teatro PALLA-
DIO, con una buona e attenta partecipazione di 
cittadini. Nell’intervallo del concerto, il Sindaco 
Lorenzo Piotto, accompagnato dal presidente 
del Comitato cittadellese per le celebrazioni del 
Centenario Igor Rodeghiero, ha consegnato una 
medaglia commemorativa Albo d’Oro con nome 
e il grado militare di una quarantina di Caduti a 
loro parenti che ne avevano fatto richiesta. Tra i 
Caduti Fontanivesi ricordati, c’ è anche il solda-
to Merlo Rodolfo, Medaglia d’Argento al Valore 
Militare. La medaglia è stata ritirata dalla com-
mossa nipote signora Trento Amelia. Questa la 
motivazione assegnata nel 1917:”Rodoldo Merlo 
fu tra i primi a raggiungere un reticolato nemico 
ed a fare sforzi disperati per superarlo. Ferito, ri-
fiutò di essere soccorso, esortando i compagni a 
raccogliere i commilitoni anche essi feriti. Colpito 
ancora e ripetutamente a pochi passi dalla trincea 
avversaria mentre veniva trasportato nelle nostre 
linee si mostrò fiero di dare la sua vita alla patria 
e serenamente spirò il 16 settembre 1016 a Nova 
Vas”. Ai premiati è stata consegnata la foto ricordo 
dell’evento. Domenica 4 si è poi svolta la cerimo-
nia con la deposizione di corone di alloro su tutti i 
Monumenti del nostro paese (capoluogo, Casoni, 
San Giorgio in Brenta, Monumento ai Granatieri e 
all’Arma di Cavalleria), con la partecipazione del-
le associazioni patriottiche e il Gruppo Bandistico 
Municipale. Il sindaco Lorenzo Piotto ha tenuto un 
ampio e articolato discorso di commemorazione 

del centenario aggiornandone lo spirito di amor 
di patria ai doveri della classe dirigente attuale e 
all’ esigenza di un più responsabile atteggiamento 
etico delle forze politiche ma anche dei cittadini. 
Anche il S.tenente Remo Michelazzo, presidente 
della sezione locale, ha portato i saluti in rappre-
sentanza dell’Ass. Prov. Combattenti e Reduci. 
Sabato 9 novembre alle ore 8.10 tutti gli alunni 
e i docenti con la DS Angelina Ergastolo schierati 
per l’alzabandiera solenne nel cortile della scuola 
media, con interventi del sindaco Lorenzo Piotto 
e, della DS. I ragazzi delle terze A, B,C hanno letto 
brani e esposto cartelli con riflessioni su momenti 
e aspetti della guerra, tratti da testimoni celebri e 
sconosciuti. Sono intervenute accanto al Gonfa-
lone comunale i labari delle associazioni patriot-
tiche locali e dell’ANA mandamentale. Graditis-
sima la presenza del Comandante della Stazione 
dei Carabinieri di Cittadella Luogotenente Renato 
Lago. Infine in aula Magna il prof. Citton Guerrino 
ha presentato ai 70 ragazzi di terza media la storia 
del gen. Gaetano Giardino, stimato Generale della 
4* Armata (del Grappa), con sede alla Villa Impe-
riale di Galliera Veneta, per la cui onorificenza di 
Maresciallo d’Italia, promossa dal governo di Be-
nito Mussolini, nel 1926, anche il comune di Fon-
taniva ha versato un contributo di 565 Lire. Infine, 
altra solenne cerimonia Domenica 11 novembre 
a San Giorgio in Brenta per la consegna delle me-
daglie di commemorazione ai quaranta parenti 
dei Caduti promossa dall’Associazione Combat-
tenti e Reduci. La cerimonia ha avuto inizio con 
l’alzabandiera davanti al Monumento ai Caduti 
della Frazione, poi il corteo con il Gonfalone co-
munale e i labari delle associazioni patriottiche 
si è spostato in Chiesa per la messa solenne ce-
lebrata dal parroco dell’Unità Pastorale Don An-
drea Mazzon. Successivamente si è proceduto alla 
consegna delle medaglie, gestita dal presidente 
dell’Associazione Combattenti e Reduci S.tenente 
Remo Michelazzo, con la partecipazione di tutte 
le associazioni patriottiche locali e mandamenta-
li. Le medaglie sono state consegnate dalle autori-
tà presenti: il Sindaco di Fontaniva dott. Lorenzo 
Piotto, l’assessore alla cultura di Cittadella dott.
ssa Francesca Pavan, l’assessore di Carmignano 
di Brenta arch. Simionati Michela, il presidente 
del Comitato Cittadellese per le Celebrazioni del 
Centenario della Grande Guerra dr. Igor Rode-
ghiero, il comandante della stazione dei Carabi-
nieri di Cittadella Luogotenente Renato Lago, il 
Maggiore Giuseppe Saccomanno comandante 
della Compagnia dei Carabinieri, il Luogotenente 
Fabio Piotto dell’esercito italiano. La mattinata si 
è conclusa col tradizionale pranzo patriottico cui 
hanno partecipato circa settanta persone. Le me-
daglie agli assenti saranno consegnate in occasio-
ne di un altro evento patriottico.

Ricordati i caduti fontanivesi della 1ª Guerra Mondiale
Consegnate 40 medaglie ai parenti dei caduti iscritti nell’albo d’oro nazionale

Milani augura a tutti Buone Feste!
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L’ass. comunale Antonia Trento ha 
accompagnato BISSON CLAUDIO 
& WLADIMIRO SNC alla consegna 
dell’Onorificenza ARTIGIANO BE-
NEMERITO da parte di CONFAR-
TIGIANATO e di ANAP di Padova.

LAGO ANGELO, 23 settembre 2018, è 
stato premiato dal Prefetto di Padova, 
dott. Renato Franceschelli con meda-
glia d’Onore come ex Internato nei 
campi di prigionia nazisti. Ha ricevuto 
la medaglia la figlia Graziella con il ma-
rito, accompagnati dal Presidente del 
Consiglio Comunale Luca Pandin, al 
Tempio dell’Internato Ignoto di Padova.

In quest’ultimo anno le scuole di Fon-
taniva hanno preso forma e colore con 
un’attività lenta e costante di impegno 
da parte dell’amministrazione comuna-
le e della dirigenza scolastica, un impe-
gno che testimonia il valore condiviso 
che la comunità attribuisce all’educa-
zione dei nostri ragazzi. “La scuola è il 
nostro passaporto per il futuro, poiché il 
domani appartiene a coloro che oggi si 
preparano ad affrontarlo” ed è proprio 
a partire da questa citazione che l’AGE 
ormai da anni si fa promotrice di pro-
poste e iniziative finalizzate a rafforzare 
la collaborazione e la condivisione tra 
genitori e scuola e finanzia progetti a 
sostegno e ad integrazione dell’attività 
scolastica e dei ragazzi. Per l’anno sco-
lastico 2018/2019, l’A.Ge ha destinato 
7.053€ che andranno a finanziare atti-
vità proposte dai docenti e approvate 
dal consiglio di istituto: progetto sul 
Bullismo, Sportello Ascolto, Teatrino in 

inglese per primarie e secondarie primo 
grado. Lo Yoga educativo sarà finanzia-
to in collaborazione con la Farmacia 
Comunale Beato Bertrando per tutte le 
classi delle primarie, mentre il Lettorato 
Madre Lingua sia inglese che spagnolo 
sarà offerto alle classi della sec. primo 
grado dalla ditta Elite Srl di Fontaniva. 
Inoltre con i primi contributi del 5 per 
mille arrivati acquisteremo una LIM per 
la scuola secondaria L.B.Alberti. È solo 
con la partecipazione attiva di tutti che 
è possibile realizzare progetti e rendere 
la nostra scuola attiva e ricca di propo-
ste, perché non sia solo istituzione ma 
diventi anche efficacemente formativa, 
luogo di incontro, di confronto e di coe-
sione fra tutti gli educatori. Rinnoviamo 
a tutti i genitori l’invito a collaborare 
all’avventura educativa dei nostri figli!

Direttivo A.Ge Fontaniva
Ass. Promozione Sociale

Un’esibizione mista di esecuzioni con 
l’organo De Lorenzi sia solista, sia ac-
compagnato dalla voce di una soprano 
cui sono seguite alcune interpretazioni 
del Coro San Pio X della SCHOLA CAN-
TORUM SAN PIO X ha intrattenuto per 
oltre un’ora e mezza con grande soddi-
sfazione dei circa sessanta ascoltatori 
intervenuti per l’occasione della Sagra 
del Beato Bertrando la sera di sabato 20 
ottobre. Promosso dal Maestro Angelo 
Facchinelli con la Parrocchia e il patro-
cinio e il contributo dell’Amminitrazio-
ne comunale e della Pro Loco, l’evento 
musicale ha permesso ai Fontanivesi di 
conoscere ad apprezzare un eccellen-
te organista il maestro MANOLO DA 
ROLD, che ha sondato con maestria tut-
te le inesauribili valenze timbriche e to-
nali del nostro stupendo organo storico 
De Lorenzio del 1856 risorto dall’incen-
dio con tutte i suoi talenti sonori integri. 
Il menu della serata offerto dal Maestro 

Programma
ANTEAS
dicembre
- Venerdì 7 Dicembre - Primo Pran-
zo di Natale 2018  organizzato per il 
Centro Diurno, presso centro P.O. Ni-
colini di Fontaniva ore 12.30.
- Sabato 15 Dicembre - Festa della 
Terza Età presso Aula Magna delle 
Scuole Medie di Fontaniva ore 14.30.

Accensione albero 
di Natale

- Venerdì 7 Dicembre, ore 20,00, 
ai BOSCHI si accenderà l'albero di 
Natale. Alle ore 20,30 la Giunta co-
munale incontrerà la popolazione al 
Palatenda per gli auguri e alcune in-
formazioni amministrative. 

La scuola è il nostro passaporto per il futuro

Premiazioni 1° Concorso 
LA ZUCCA PIÙ BELLA
Durante l’ultima Sagra del Beato Ber-
trando di Ottobre, è stato indetto il 
primo concorso per LA ZUCCA PIÙ 
BELLA, i cui vincitori sono risultati 
Violetto Luigi, Nicolò Giovanni Boz-
zon e Matteo Bozzon.

Originale concerto L’ORGANO e LA VOCE 
nel DUOMO per la Sagra di Ottobre

DA ROLD ha spaziato da composizioni 
del 16o0 ai contemporanei esibendo 
una versatilità interpretativa di elevata 
sicurezza e suggestione. Assolutamen-
te poi emozionante l’esecuzione in 
sinergia dell’organo con la voce della 
soprano SARA CECCHIN: a qualcuno 
è sembrato di essere catapultato in un 
ambiente autentico da “regno austria-
co della musica” nel momento in cui la 
Cecchin ha eseguito dei canti del reper-
torio in tedesco... Molto apprezzate an-
che le esecuzioni del coro locale della 
Schola Cantorum diretto da Leonardo 
Bisson con l’organista Elena Pegoraro. I 
saluti al pubblico e agli ospiti sono stati 
portati dal parroco Don Andrea Maz-
zon, per l’amministrazione comunale è 
intervenuto il consigliere Ernesto Spes-
sato con l’assessore Antonia Trento, per 
la Pro Loco il Presidente Giuliano Oc-
cini. Agli ospiti sono stati donati i libri 
sulla famiglia eponima I FONTANIVA.

Natale in piazza 2018
Sulla piazza Umberto I, saranno alle-
stite le casette Natalizie a cura delle 
varie associazioni: Unamano, Fon-
taniva Eventi, Comitato Casoni Viva, 
Anteas, ANA di Cittadella.
Sabato 8 Dicembre: Festa dell’Im-
macolata Concezione, si comincia 
con la Santa Messa alle ore 18.30 nel 
Duomo, con la successiva colloca-
zione del Bambino Gesù nel prese-
pe allestito sul Sagrato della chiesa. 
Accensione dell’albero di Natale in 
piazza Umberto I: ore 19.30.

Sabato 8 e sabato 22 dicembre dalle 
ore 14,30: Carrozza con cavalli son-
tuosamente bardati.

Sabato 15 dicembre dalle 14,30: Tre-
nino, con giro panoramico per le vie 
pittoresche del paese.



DAL 2012 CONSEGNATI 
6.345 PREMI DIDATTICI IN 1.195 SCUOLE.
ALÌ PER LA SCUOLA, UN AIUTO CONCRETO.

SPORT CULTURA AMBIENTESOLIDARIETÀ

Dal buono 
nasce il bene

www.alisupermercati.it

Il nostro impegno è rafforzato dalla sensibilità di tutti quei clienti 
che, con noi, sostengono le iniziative che migliorano la qualità 
della vita; dalla cura dell’ambiente alla scuola, dallo sport al sociale.
Perché crediamo nei valori semplici della famiglia, del rispetto, 
della solidarietà.
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Associazioni e Solidarietà - Sport Dicembre 2018

CLES 6-9 settembre 2018. È stato un fi-
nale a sorpresa, tanto da lasciare tutti a 
bocca aperta al momento dell’annuncio 
dello speaker a Cles. Quest’anno infat-
ti non ci si aspettava di arrivare in alto 
perchè ci sono stati infortuni dell’ultimo 
istante e convocazioni in rappresentati-
ve, che ci hanno lasciato con meno atleti 
rispetto al previsto. I nostri atleti si sono 
impegnati al massimo, preparandosi 
durante tutto il periodo estivo. La squa-
dra femminile composta da solo 9 atlete, 
si è classificata al 3° posto, mentre quel-

la maschile addirittura al 2°, sfiorando il 
colpo grosso per soli 18 punti. Ha cen-
trato l’obiettivo David Khalfi che si è lau-
reato campione Nazionale Csi nel lancio 
del peso Ragazzi con la misura di 13,39 
m. Mentre si sono piazzati terzi Giovan-
ni Merlo nei 100 m. ostacoli e Lailatou 
Bara nel lancio del peso Cadette. Han-
no avvicinato il podio Alberto Andretta, 
Hasanatou Nonni (4°), Gioele Silvello e 
Martina Pavan (5°). Gli infortuni hanno 
invece penalizzato Antonio Grosselle ed 
Edoardo Faggion. Buon impegno anche 

Si è svolta mercoledì 21 novembre 
u.s. al ristorante “Da Godi” di Fonta-
niva ed è andata ancora meglio delle 
passate edizioni. Il presidente del Salf 
Granata Club Silvano Birollo può dire 
soddisfatto: “Al 6° anno abbiamo rad-
doppiato i soci raggiungendo quota 
140; una crescita continua come gli 
abbonati al Cittadella, che sono oltre 
2700. E c’è la volontà di fare sempre 
meglio”. Il marchio di questa iniziativa 
è la sinergia fra realtà sportive e quelle 
del volontariato che operano nel so-
ciale in una serata di sport-solidarietà 

pro Fratres. Erano presenti il Cittadel-
la con il presidente Andrea Gabrielli, Il 
direttore generale Stefano Marchetti, 
l’allenatore Roberto Venturato, lo staff 
tecnico, dirigenti e giocatori, nonché 
l’US Fontanivese San Giorgio e altre 
rappresentanze dello sport. Numero-
sa la delegazione dell’Auser Cittadella 
guidata dal presidente Antonio Lago, 
del gruppo missionario di Fontaniva 
e altri del territorio. Antonia Trento 
ha rappresentato l’amministrazione 
comunale di Fontaniva. Rino Piotto, 
che ha coordinato la serata, aggiunge: 
“Continua nel migliore dei modi la 
tradizione salfina basata su una cultu-
ra di valori in una sinergia di aggrega-
zione che guarda non solo al mondo 
sportivo”.

Antonia Trento
Giornata di studio per gli amministra-
tori presso il Senato della Repubblica. 
Delegato per il comune di Fontaniva 
ass.re Antonia Trento - 26 Novembre 
2018.
Nella foto riceve le congratulazioni 
Consiglio Comunale di Fontaniva in 
quanto prima donna fontanivese a 
ricevere un attestato di Benemerenza 
dal Senato della Repubblica "Per la 
fattiva collaborazione nell'ambito 
dell'associazionismo".

Campionati nazionali CSI di atletica leggera da parte di Mirko Bertoncello che ha 
dovuto far i conti con l’emozione del-
le prime gare importanti. Tutti quanti 
hanno comunque dato il proprio con-
tributo, infatti come classifica generale 
di società, abbiamo realizzato un ottimo 
6°posto, dove favorite erano le squadre 
con molti più atleti di noi. Un grazie par-
ticolare all’amministrazione Comunale 
che ci appoggia nelle nostre iniziative 
ed allo sponsor Gallo Road impresa di 
costruzioni. Domenica 2 dicembre si 
svolgerà la campestre regionale CSI in 
zona Brentaviva. Aspettiamo i ragazzi 
che vogliono provare l’atletica, in pa-
lestra il lunedì alle 15.30.

18ª Festa della 
Fratellanza



Comune FONTANIVA
XXIII  MOSTRA - MERCATO DEL LIBRO

PALESTRA SCUOLA MEDIA (a nord del  Municipio)
giovedi   6 – domenica 9 DICEMBRE 2018

ore  9- 12; ore 15 -19

PROGRAMMA
Letteratura, Teatro e Memoria storica, Arte  a KM Zero  

e  letture animate per bambini

GIOVEDì 6 dicembre ore 20,30, presso Centro Nicolini Odone
presentazione dell’ultimo romanzo di ROBERTA SORGATO:

GIOVEDÌ 6 dicembre ore 15 -18 in Aula Magna Scuola Media
letture animate per bambini a cura della Biblioteca Comunale

VENERDÌ 7 dicembre ore 20,30 Teatro PALLADIO

Commedia  “Otto donne e un  mistero”, della compagnia GLI ALLEGRI SPIRITI, a cura
dell’Associazione UNAMANO

(con ingresso gratuito, per un progetto di beneficenza con contributo libero)

DOMENICA   9 dicembre ore 10,30, AULA MAGNA della SCUOLA MEDIA
presentazione del libro “LETTERE DAL FRONTE RUSSO DELL’ALPINO ATTILIO

SGARBOSSA” (Fontanivese)
di Mario Santinello, col patrocinio dell’Amministrazione Comunale 
e con la partecipazione amichevole del Coro G.A.M. di Carmignano di Brenta

Durante l’intera manifestazione espone  SILVIO FAVARO, Fontanivese doc, artigiano e artista
Il Gruppo Comunale di Protezione Civile esporrà foto e documenti

sui recenti  interventi dei Volontari fontanivesi in aiuto delle popolazioni del Cadore
Nella Palestra: MERCATINO DI NATALE con i gadgets natalizi e altre proposte

realizzate dalla locale Scuola dell’Infanzia Monumento ai Caduti.
La manifestazione si svolge con la collaborazione della libreria VETTORI.

Sui libri esposti sarà applicato lo sconto del 20%.
NOVITA’ di quest’anno: l’angolo  delle promozioni librarie !!!

I CITTADINI SONO INVITATI

L’autrice si inoltra nelle “dinamiche della meglio gioventù ovvero della sfida 
dolorosa e anticonformista di una ragazza veneta, Maria, che ricerca la propria 
affermazione nella luccicante e multirazziale Parigi... Sullo sfondo, si avvicendano 
le passate generazioni, con le loro storie di povertà, guerre, duro lavoro, emigra-

zione e riscatto».

 ANIMA E DINTORNI, Ed. Mazzanti

Comune di
FONTANIVA

XXIII  MOSTRA DEL LIBRO
DOMENICA  9  Dicembre 2018 ore 10,30

AULA MAGNA SCUOLE MEDIE
Presentazione del libro di MARIO SANTINELLO

LETTERE DAL FRONTE RUSSO
DELL’ALPINO ATTILIO SGARBOSSA

 

Sarà presente il Coro G.A.M. di Carmignano di Brenta 
che accompagnerà l’esposizione dell’autore

con Cante caratteristiche di guerra

L’evento editoriale è stato reso possibile grazie
al contributo di ventidue aziende locali.

 

I  CITTADINI  SONO  INVITATI
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Sport - Prossimi EventiDicembre 2018

Franca Lovisetto e E-Vent augurano Buone Festività!

WIFI LIBERO
aperto dalle ore 7.00
COLAZIONI
APERITIVI
PRANZI VELOCI
HAPPY HOUR con DJ

P.zza Umberto I°, 23 - FONTANIVA
Tel. 0495940855
Facebook: barpalladiofontaniva

NOVITÀ
Colazioni vegane
e per intolleranti

al latte

Dal

B.P. CarV� Augur�Buon� Fest�

B.P. CarV� Augur�Buon� Fest�

di calcio. Ringraziamo per la 
presenza: William Nardo, As-
sessore allo Sport di Fontani-
va, Diego Galli, Assessore allo 
Sport di Cittadella. Un grazie 
di cuore agli arbitri della Se-
zione di Bassano, tutte le Asso-
ciazioni che hanno patrocina-
to e presenziato all’evento.La 
squadra dell’Aeronautica Mili-

tare si è aggiudicata la E-vent Cup (Coppa che vie-
ne ceduta di anno in anno dalla squadra vincitrice 
dell’anno precedente) vincendo quindi il 9° Torneo 
delle forze dell’ordine Fair Play, spuntandola con-
tro la Guardia di Finanza arrivati secondi. Abbiamo 
visto al terzo posto la Polizia Penitenziaria, seguita 
dalla Polizia Locale. Le foto sono visibili sulla pa-
gina E-vent@eventlovisetto. E-vent ringrazia tutti i 
partner sostenitori, tutti i collaboratori e volontari 
per il loro prezioso contributo e per la buona riusci-
ta dell’evento e vi dà appuntamento all’anno prossi-
mo, sempre la 3a domenica di Settembre.

Il 9° Fair Play torneo di calcio 
delle Forze Armate, dell’Or-
dine e Interforze si è svolto 
domenica 16 settembre 
2018 presso il Campo Spor-
tivo di Fontaniva. L’evento è 
nato 9 anni fa, da un’idea di 
Franca Lovisetto dell’agen-
zia E-VENT di Fontaniva che 
ha voluto mettere insieme le 
squadre delle Forze dell’Ordine creando un even-
to sportivo e solidale, sia per ringraziarle sportiva-
mente per il loro operato di protezione e sicurezza 
nel ns. paese, sia a sostegno dell’Associazione “ 
I Ragazzi del Sole”, che aiutano i ragazzi diversa-
mente abili in età evolutiva. Anche quest’anno 
abbiamo visto il cielo “colorarsi di tricolore”, gra-
zie al passaggio dell’aereo a cura dell’associazione 
Aeronautica Militare. La giornata è stata allietata 
dall’incantevole voce di Yulia e dalla bravura del 
Campione del Mondo di aeromodellismo acro-
batico Luca Pescante. L’evento ha visto come par-
tecipanti le squadre rappresentative di MARINA 
MILITARE DI VENEZIA - AERONAUTICA MILITARE 
DI ISTRANA - CARABINIERI DELLA PROVINCIA - 
GUARDIA DI FINANZA DELLA PROVINCIA - POLIZIA 
DI STATO DELLA PROVINCIA - POLIZIA PENITEN-
ZIARIA DEL CARCERE DI SECONDIGLIANO (NAPO-
LI) - VIGILI DEL FUOCO DELLA PROVINCIA - POLI-
ZIA LOCALE DI PD1 - SOS ALTA PADOVANA – O.C.C.T.
Dopo la benedizione del Cappellano della Polizia di 
Stato di Alessandria Don Augusto Piccoli e il Saluto 
del Sindaco di Fontaniva, abbiamo ringraziato per 
la presenza di tutti i rappresentanti delle Squadre 

7° Criterium Veneto Boxe
Con il patrocinio del Comune di Fontaniva, E-
vent. New Boxe 2010 Vita Verona e con la colla-
borazione del Volley Fontaniva.
Il 20 ottobre 2018 presso gli impianti sportivi 
quartiere dei Fiori Fontaniva si è svolto il 7° crite-
rium Regione Veneto boxe con la partecipazione 
di una settantina di ragazzi delle categorie: “Allie-
vi, Canguri, Cangurini e Cuccioli”. Con soddisfa-
zione per il secondo anno abbiamo ospitato l’e-
vento a Fontaniva. Un ringraziamento va anche a 
tutti i partner sostenitori e le persone che hanno 
collaborato per la buona riuscita dell’evento.

SCHOOL BOY
Si è svolto il 17/18 novembre lo stage interregio-
nale per pugili school boy "alla ricerca del talen-
to" a Fontaniva. Ringraziamo tutti i ragazzi tec-
nici e società di tutte le regioni, che hanno dato 
via a questa splendida 2 giorni, nonché i tecnici 
FPI Carmelo Mammana e Francesco Stifani per 
la competenza tecnica, il nostro responsabile 
giovanile Ferruccio Cappato, il tecnico Bizzo Le-
onardo e l’organizzatrice dell’evento Franca Lo-
visetto con E-VENT ed Fc Volley per la preziosa 
collaborazione, e il Comune di Fontaniva per il 
patrocinio. Alla prossima grazie a tutti!

9° FAIR PLAY


